Las bóvedas se han reconocido minuciosamente y resultan en buen estado, no habiendo más necesidad que la de reforzar unos contra-

Al propio tiempo, para dar mayor vertiente á las caídas de aguas, se han construído nuevamente las armaduras sencillas que sostienen el tejado, alzándole á éste en ángulo más agudo y cubriéndolo de teja nueva.

Los maderos y solivos de roble, del siglo XVI, la mayoría de ellos se ha visto que se hallaban en buen estado.

¡Qué diferencia de lo que sucede hoy en día, al cabo de 25 años con las construcciones

En esta importante operación de echar el tejado nuevo y retejar el cuerpo de la iglesia, se ha llegado hasta la mitad, ó sea desde el ábside hasta la plazuela de San Telmo.

Provisionalmente se ha unido el tejado nuevo con el viejo aún existente y que se encuentra entre la mitad de la iglesia y el precioso claustro, estilo Renacimiento, de dicho convento, construído por orden y cuenta del célebre secretario del emperador Carlos V, Alfonso I de Idiáquez, de 1531 á 1551.

Mirando las obras desde el Castillo resalta en seguida hoy por el desnivel y el color, la diferencia entre ambas partes del tejado.

Conviene hacer notar que el ábside de San Telmo mira á poniente en vez de á oriente.

Ahora, después de haber sido reconocidos y reconstruídos varios estribos del ábside y de la fábrica septentrional, se ha empezado á desmontar el inmenso tejado secundario que en contrabajo del superior cubría y cubre la sacristía y las capillas de las ilustres familias de los Idiáquez y Echeverris.

Aquí se ha seguido y sigue la misma marcha que en el tejado superior, siendo en extremo curioso contemplar toda la fachada septentrional que ha quedado ahora al descubierto tras siglos de estar oculta.

La sillería no presenta la patina especial de las construcciones antiguas, y esto prueba, aparte de ciertos detalles que hemos notado, que el tejado que cubre dichas capillas tal cual hoy esta debe ser obra de los siglos XVII al XVIII.

Allí se ven los hermosos ventanales cuadrados con sus bien tallados dovelajes, y los simétricos parteluces cruzados, todo ello matemáticamente calculado y fabricado, formando perfecto conjunto con los arcos de descarga que se notan encima de dichos ventanales, todo lo cual, como nos hacia observar un distinguido ingeniero militar, unido á la construcción general del templo y á lo artístico del claustro, proclama una vez más la superioridad nunca desmentida de los canteros vasco-navarros.

La sacristía ha quedado ya cubierta y ahora se trabaja encima de la capilla de los Idiáquez, empezando en la actualidad el tejado viejo por el lado de la de los condes de Villal-

Los ventanales se hallan tapizados con manpostería.

Causa verdadero asombro, recorriendo todos aquellos rincones, fosos, etc., ver lo gigantesco y la importancia arquitectónica de San Telmo, en especial, por lo bien calculado, no sólo del empuje de las bóvedas, sino lo que es más importante alli, dada la configuración del terreno, la contención matemática que representa el hacer frente, sin violencia, á la presión de la enorme masa de tierras del castillo de la Mota. al pie del cual se abrió una profunda y gran plaza para construir San Telmo, siendo lo más notable y curioso, que los diferentes botareles, contrafuertes, muros de resistencia, superiores é inferiores, estribos de seguridad, todo, todo, se halla tal cual y [como cuando se construyó San Telmo, á mediados del siglo XVI.

Justo es, pues, rendir un recuerdo con este motivo á la buena memoria del hábil arquitecto fray Martin de Santiago, dominico, y de los no menos entendidos maestros de obras los vizcainos Martín de Bulocoa y Martín de Sagarcola, directores de tan hermosas obras, convento, iglesia y claustro.

Hay que ver para creer el espacio de terreno que ocupan San Telmo y su claustro, amén del convento residencia, hoy cuartel de infan-

No es extraño, pues, que el pueblo de San Sebastián, alegando justamente falta de espacio para los moradores, se opusiera en diferentes ocasiones á que se construyera dicho monasterio, dentro de la villa, hasta que por fin D. Alfonso I de Idíaquez, tras la cédula de 1519 consiguió la Real provisión de la Reina doña Juana. fechada en Ocafia, á 25 de Maso de 1531, facultándole para dicha fundación.

Y extraña coincidencia! Antes de construirse San Telmo, allí existió el Parque de artillería, que fué trasladado entonces al Cubo imperial, y cuando se expulsaron á los frailes volvieron los artilleros á su primitivo solar.

Cuando lleguen las obras á la crusia Norte del claustro renacimiento, á varios de cuyos arcos de la galería superior ha habido que poner tirantes de hierro para evitar el movimiento iniciado, nos ocuparemos de unos recuerdos artísticos de 1660, de Felipe IV y del gran Velázquez, de cuando visitaron San Telmo, y acerca de lo cual tenemos reunidos curiosos datos.

# Principes arrestados

Hace tiempo que en la corte de Inglaterra se murmuraba de la ausencia de la princesa Maud, hija menor del principe de Gales y casada no hace mucho por amor con su primo el príncipe Carlos de Dinamarca,

El Figaro cuenta las causas de esta ausencia y en el relato hay una historia curiosa y digna de figurar al lado de las que servirían para escribir sobre la vanidad de las apariencias en las dichas humanas,

E! rey de Dinamarca soñaba para su hijo la boda con la reina de Holanda, y vió con muy malos ojos que el principe desbaratara sus planes, casándose con la linda nieta de la reina Victoria. Esta era una boda burguesa de amor, y el rey quería una boda diplomática, de grandes provechos para la política de su país.

La princesa, pues, fué mal recibida y el rey Cristián la trató desde el primer momento como á nuera más que como á hija, haciendo desgraciada á la augusta joven, acostumbrada á mejores tratos en su casa.

El principe Carlos, enamorado de su mujer y furioso contra los que la hacían llorar, resolvió abandonar su familia y su pals; pero esto ya no se puede hacer como en la Edad Media, fugándose por la noche en corcel brioso y rodeado de los leales.

Dirigió, pues, una solicitud á su abuela la Reina Victoria, pidiéndole pasar con el grado de teniente de navio que tiene en Marina danesa á la de Inglaterra. La Reina, escrupulosamente constitucional, envió la instancia al al-

La solución tardaba, y el príncipe envió su dimisión al ministro de Marina de su país, el cual se la ha devuelto diciéndole que «el principe Carlos, considerado como un oficial cualquiera, no puede entrar en la Marina británica, sino después de haber cumplido todos sus compromisos con la de Dinamarca.»

Al mismo tiempo que se comunicaba esta resolución, se le daba la orden de arresto en su palacio, donde están prisioneros él y su atribu-

Por esto llora tanto la princesa Maud, y por ésto no se la ve en la corte de Inglaterra.

### Para las embarcaciones

De algún tiempo acá, muchos barcos calientan sus calderas con ladrillos de petróleo.

Hé aquí cómo se preparan dichos ladrillos según la fórmula dada por M. Maestracci en la Revista Marítima y Colonial.

A un litro de petróleo se le mezclan 150 gramos de jabón triturado, 10 por 100 de resina y 333 gramos de sosa cáustica.

Estos ingredientes se ponen á calentar cuidando de agitarlos y cuando comienza la solidificación si la mezcla tiende á desbordarse se le añaden algunas gotas de sosa, que regularizan la operación, debiéndose seguir meneando hasta conseguirla por completo.

Este producto se echa en moldes de ladrillo que se ponen á secar en la estufa durante un cuarto de hora.

Pocas horas después de fabricados ya pueden emplearse. Para hacer la mezcla más resistente y manejable, conviene incorporarle, según las instrucciones de M. Maestracci, 20 por 100 de serrín y 20 por 100 de arena fina ó de arcilla.

En Marsella algunos remolcadores han hecho ensayos de calefacción con ladrillos de esta clase, habiendo dado por un peso igual tres ve ces más calor que los de carbón ordinario, sin dejar apenas residuo ni producir humo, esperándose llegar por último al siguiente resultado: un kilogramo de petróleo solidificado produciría en la navegación los mismos efectos que cuatro kilos de hulla.

#### Tribunales

Ante la Audiencia se vió ayer, en juicio oral y público por jurados, la causa por imprudencia temeraria seguida por el Juzgado de esta ciudad contra Alfonso Tuduri y Andrés Idiaquez. El tribunal de derecho lo constituían el presi-

dents de la Audiencia señor Castro Arés y los magistrados señores Barcaiztegui y Cubillos.

El del jurado los componían los señores don José Adarraga Santa Conz., D. Felix Arancegui. D. Francisco Arrieta, D. Antonio Arrese, D. Javier Resines, D. Leonardo Arribas, D. Fermio Echeveste, D. José Indart, D. Ramón Zabala, D. Nicasio Anoeta, D. Luis Alegría y D. Pedro

Como suplentes D. Gervasio Casas y D. Ruperto Erice y Murus.

El ministerio fiscal, que estaba representado porfel abogado D. Sebastián Machimbarrena, en vista de las pruebas retiró la acusación, y el tribunal de derecho dictó sentencia, sobreseyendo libremente la causa y quedando en libertad los procesados.

Mañana á las diez de la misma se verá en juisio oral y público, por jurados, la causa por muerte à consecuencia de corriente eléctrica, seguida en el Jazgado de instrucción de este partido, con-

tra Eugenio Bereciartua. Defenderá al procesado el abogado señor Zuaznabar, y estará representado por el procurador sefior Goibura.

En la calle de San Martín, letra C, piso 5.º, se declaro syer à las ocho de la mañana un pequeño incendio en la chimenea, siendo sofocado á los pocos momentos por los vecines.

La causa del incendio fué el estar sucia la citada chimenea.

Ha sido destinado al regimiento de Sicilia, de esta guarnición, el soldado regresado de Cuba por enfermo, Modesto Sardá Berra.

Igualmente han sido destinados al de Valencia, los soldados José Sageira Alpardo, de Zacolina: Sebastián Saras Arana, de Apezteguia, y Manuel Eguimendia Nalvate, de Renteria.

El inspector de policía municipal señor Imaz, y el inspector de limpiezas estuvieron ayer tarde examinando las laderas del castillo de la Mota, para ver si existía cantidad bastante de borazo, y hacer un contrate con la autoridad militar, y destinar dicho ramaje á la construcción de escobas con destino á la limpieza de las vías públicas.

Se emplean por término medio 126 escobas al mes, ó sea más de 1 500 al año, y como el Ayuntamiento de San Sebastián, comprándolas al detalle, tiene un gasto muy subido, quiere ver, si adquiriendo las primeras materias y construyendo una buena partida de escobas en les almacense municipales, se podría obtener alguna notable

Los delegados del Ayuntamiento, no hallaron suficiente cantidad de boraza en el Urgullmendi, pero como hay mucho detrás de los mentes de Igueldo y Ulía, uno de estos días marcharán á dichos parajes para examinar la calidad y cantidad que pudiera disponerse

En caso afirmatizo, el Ayuntamiento entrara en tratos de compra directa con los propietarios de los terrenos donde existan zarzales de borazo y arbolitos para hacer los palos de las escobas.

En el puente de Santa Catalina, ayer á las tres de la tarde, chocaron un coche que hace el servicio desde esta ciudad a Irún, con un camión de la señora viuda de J. L. Lasarte, resultando el primero de los vehículos con las llantas de las ruedas rotas.

En la calle de San Martín, á las dece y media de la tarde de ayer, promovieron un fuerte escándalo dos mujeres llamadas María Beteri y María Aguirre, por cuestión de poca importancia, y pasando á vias de hecho se dieron algunes bofetadas siendo saparadas por varios transenntes y denunciadas á la inspección municipal por el celador de servicio en dicha calle.

El miércoles y viernes pasados se reunió en el Ayuntamiento de Bayona la Comisión internacional de los Pirineos.

Examinó y decretó un proyecto de contratos de facerías, destinado á construír un contrato-tipo que facilite à los fronterizos de las dos vertientes de los Pirineos las preparaciones de tratados de esta naturaleza.

La comisión ha decidido que el proyecto que acaba de redactar, sea sometido á los gobernadores de las provincias españolas y a los prefectos de los departamentos á que interese.

Ha sido nombrado capellán honorario de Su Majestad la Reina el virtuoso y sabio cura párroco de Oquendo (Alava), D. Eustasio Saenz de

Un oficial australiano, llamado Ashton, ha inventado un nuevo fusil de repetición.

Los telegramas de Melbourne dicen que en las pruebas verificadas ante las comisiones técnicas ha resultado mayor la rapidez y la precisión de tiro que las del Matisser, el Martini-Henry y el Leukesford.

A las pruebas que hicieron en el campo de tiro de Williamstorm concurrieron muchos oficiales y funcionarios gubernativos, siendo la opinión general la de que el nuevo fusil aventaja á los de todos los sistemas hasta ahora conocidos.

El contagio físico psi juico es un hecho de autenticidad indudable; pero la anécdota siguiente que publica un periódico, quizá lo sea menos:

En un teatro despidieron á un trompetista, el cual para vengarse penetró en dicho teatro una noche en que se representaba Carmen, vendo à sentarse junto á la orquesta, de modo que le viesen sus antiguos compañeros, los instrumentistas de viento. Cuando el director de orquesta dió la señal de empezar, nuestro hombre saco del bolsillo un limón y comenzó á comerlo lentamente, mientras sus excamaradas, que le observaban sorprendidos, se encontraban la boca llens de saliva, viniendo en seguida las malas salidas y las notas falsas, hasta el punto de que el público, que al principio estaba asombrado, comenzó á silbar con gran satisfacción del artista despedido, que se sentía feliz de la venganza meditada.

A D. Manuel Rodríguez y Oyarvide, vecino de esta ciadad, se le suplica se presente en las oficinas de la Comandancia de Marina de esta ciudad, situadas en la calle de Oquendo, número 4, piso segundo, con objeto de enterarle de un asunto de sumo interés.

Para la sesión que celebrará hoy la corporación municipal se presentarán 13 informes de la comisión de Obras, uno de Hacienda, dos de Gobernación y uno de Gobierno interior.

Según hemos oido en breve será repuesto en su destino el maestro de Atocha D. Julián Gon-

A las doce y media de la tarde de ayer cayó al dique en el muelle un carro que estaba desen. ganchado, siendo la causa el no haber sido calzadas las ruedas con la debida precaución.

A los pocos momentos fué sacado por medlo de la grúa de vapor.

Ayer se reunieron en la Casa Consistorial las comisiones de Gobierno interior, Obras, Gobernación y la especial de aguas, despachando los asuntos pendientes en cartera para presentarlos en la sesión pública que celebrará el Ayuntamiento hoy à las cuatro de la tarde.

Ayer se celebró la subasta de las obras de cantería de la torre de la iglesia parroquial del

Se presentaron dos pliegos por los señores don Vicente Mendizábal y D. Ignacio Ceverio, comprometiéndose á la ejecución de todos los trabajos por 85.700 y 93.000 pesetas, respectivamente.

La Junta constructora, oido el parecer del arquitecto director de las obras y usando de la fa-cultad que se preservaba en el edicto de aceptar la proposición que juzgara más ventajosa, y teniendo en cuenta que el señor Ceverio ha estado al frente de las obras de cantería durante todo el tiempo de las obras de la iglesia, ha acordado poc unanimidad concederle la ejecución de las obras subastadas,

A las cuatro de la tarde de ayer y al entrar en la boca del túnel del Antiguo un carretillero que se dirigia al indicado barrio conduciendo en un vehi ulo de mano un pellejo de accite, se le cayo este à la via del tranvia en el momento que paeaba uno de los coches de esta emprasa, destrozando completamente el pellejo y salpicando con su contenido la ropa à varios transcuntes.

Varios chicos de diez á doce años estando enredando ayer à las cuatro y media de la tarde en el portal de la casa núm. 2 de la Plaza Vieja con varios hilos de conducción eléctrica para el alumbrado hicieron estallar una fuerte detonación, produciendo á la vez una gran llamarada que inutilizó los referidos hilos.

La Andiencia de esta provincia ha sobreseido provisionalmente la causa incoata por el hallazgo del cadáver de José Agustin Génua, el 20 de Octubre último, à cinco kilómetros de la ciudad le Fuenterrabía y en el punto liamado la regata de

En el Gobierno civil se expidieron ayer á favor de D. Nicasio Essiana, vecino de Fuenterrabia; D Tiburcio Gastañaga, de Villafranca, y don Juan Zapirain, de Astigarraga, les liceucias de caza para los dos primeros y el de uso de armas para el otro, que las tenían solicitadas.

A D. Francisco Eliceche, vecina de Donamaría (Navarra), y doña Elena Aróstegui, de Sagua la Grande, se les facilitaron ayer en el Gobierno civil los pasaportes para que puedan dirigires al puerto de la Habana.

La flota que en Europa y América se dedica á la pesca maritima alcanza la enorme cifra de 150.000 buques tripulados por 600.000 hombres, y extrae de las aguas un producto medio de 500.000 toneladas de pescado al año.

Como cada tonelada representa aproximadamente el peso de 28 carneros, resulta que el mar proporciona un contingente nutritivo igual en peso á 42.000.000 de reses lanares.

La diferencia estriba unicamente en que la fibra del pescado tiene menos elementos asimilables que la del cuadrúpedo; pero esto no obstante algo significa el refuerzo para el consumo de los

Se han verificado en Paris las pruebas definitivas de la nueva locomotora eléctrica que empezara a funcionar en la red de los ferrocarriles del

La velocidad ordinaria habrá de ser de cien kilómetros por hora.

La máxima de 120 kilómetros. La máquina llevará almacenadas 30 toneladas de agua, y podrá recorrer triple distancia que las actuales sin tomar agua.

Cuesta 200.000 francos. Su inventor es Mr. Heyman, de Mülhause.

Ayer fué bautiza 1a en Irún una preciosísima niña de nueste o querido amigo el factor de aquella estación férrea D. Prudencio Bañares.

Se le puso por nombre Maria Antolina, y nos complacemos en manitestar que tanto la madre

como la recién nacida siguen bien. Enviamos á los padres del nene nuestra más completa enhorabuena.

El catedrático del Instituto de segunda ensenanza de Palencia D. Emilio Aranda de Toledo, ha dedicado á la Diputación provincial de Guipúzcoa un ejemplar de la tercera edición de su Gramática latina», que acaba de publicar, suplicando á la vez se adquieran varios ejemplares con destino á las bibliotecas populares de esta

Ha sido nombrado ayudante de campo del general j∞fe de la segunda brigada de la tercera división del sexto cuerpo de ejército D. José de Porrás, el capitán de ingenieros D. Arturo Solá.

Se ha concedido la cruz de primera clase de María Cristina, en permuta del empleo de comandante, al capitán de artillería D. Einardo P. Jauregui, por las eperaciones en Pinar del Rio, en Febrero próximo pasado.

El comisario de guerra de primera clase don José Iturrioz de Aulestía y Piaza, del ejército de Cuba, persona muy conocida y estimada en San Sebastián, ha pedido y obtenido el retiro con el haber de 450 pesetas mensuales.

Ha sido autorizado D Federico Gros para que pueda trasladar desde Málaga al cementerio de Oñste los restos mortales de D. Manuel Azpiroz

Por la comandancia de marina de esta provincia se han recibido los nombramientos de primeros maquinistas á favor de D. Paulino Goitea Muriaga, vecino de Bermeo, y del sobrino del señor Moral Capercchipi, de esta ciudad.

Ha sido autorizado por la superioridad D. Mariano de la Arena para trasladar los restos mor-tales de sus padres D. Alejandro y doña Emma Gabe á la cripta del Buen Pastor.

El sábado último fué detenido en Villafranca, por el guardia civil que estaba de vigilante en la casa cuartel de dicha villa, un individuo llamado Juan Manrique, de 47 años de edad, casado, que con una navaja de pequeñas dimensiones intento agredir al teniente de miqueletes D. José Zuloaga Apaolaza.

El criminal fué conducido al cuartel de la guardia civil y de alli á la cárcel quedando á disposición del Juzgado.

Ha sido nombrado caballero de la orden de Francisco José, de Austr.a Hungría, el director del Gran Hotel de Biarritz, Mr. Montenat.

Esta distinción es una muestra de la evidente satisfacción con que S. M. la Emperatriz Isabel se acuerda de su estancia en dicho hotel. Felicitamos al señor Montenat,

#### Alfombras

Grandes surtidos en terciopelo, moqueta y cor-

LA PERLA VASCONGADA.-Hernani, 2.

D. R. Alcaide Médico y Cirujano Dentista de S. M Especialista en enfermedades de la boca y construcción de dentaduras artificiales, Urbie-

Eu Francia se ha popularizado el eso del sgua purgante natural de Robinat (d-1 Dr. Llorach) apelar de ser los franceses refractarios á los productos extranjeros, convencidos por la superioridad, puseza y eficacia de dicha agua sobre todos sus simi-

Sabenos de algunos enfermos del estómago que desahuciados yá por las médicos han encontrado la curación con el uso de «El Estómago Artificial»,

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad

En la Caja de Ahorros y Monte de Piedad se hi-cieron en la última semana las operaciones si-Imposiciones en cuenta corriente 239; de nuevos

imponentes 47; total 236, por pesetas 586.51. Reintegros a cuenta 58; por saldo 87, total D95 por pesetas 39.156,78.

Número de empeños 098, importantes pesetas, 08.809;—idem de desempeños 086, id. 3.551,50; id. de renovaciones 36, idem 2.223,50.

En la sucursa! Número de empeños, 183 por pts 0. 982;50 número de empeños 111; id. 470,50 número de renovaciones

#### Plaza del Mero«do

Precio de algunos artículos de venta en la pasada

Aves Gallinas par de 6,00 à 10,0 pesetas; pollas par, de 4,0 à 8,00; pichones de 2,00 à 3,00 perdices de 4,00 à 6,00

Ganado vacam 1.—Solomill à 3,00 pesetas kilógra-mo ternera sin hueso à 2,40 idem 4.º parte de hueso à 1,90, vaca 4.º parte de hueso à 1,70 chuletas à 3,00

carne de faida à 1,10. Ganado de cerda.—Jamón á 8 pesetas kilógramo

morcilla à 1, tocino à 1,50, chorizo à 1,25, mante-

Pescado—Merluza 1,6) pesetas kilógramo; mero; 4,00 besugo 1,50 y congrio a 2,01. Fruta.-Manzana à 0,40 céntimos docena; nue-

ces 1 ptas. celemin; castaña 0,60 cts. Diversos.—Leche à 0,25 pesetas litro, queso de país à 2,00 el kilógramo, patata à 0,25, alubia à 2,00 ptas. celemín; corderos á 18,00 pesetas uno; liebres, á 5,00 una, huevos, á 1,50 pta. docena.

#### Pérdida

Anteayer se perdió en el trozo comprendido de la confite la «La Concha», en la Avenida, hasta la esquina de la calle de Garibay, un alfiler con una amatista.

Se suplica á la persona que lo haya hallado lo entregue en esta Administración, donde será gra-

# BOLETIN LOCAL

Santos de hoy-San Mar elo, mártir.

Registro civil

Nacimientos-Tomás Eugenio del Cast'llo y Pinuarejo; Bartolomé Goybelalde y Urtegan; Juan Estanislao Blanco y Gorostola; Eugenia Daralillo y Gallego; Maria del Pilar Martina Sesma y Lerchundi; Jose Manuel Martin Garcia y Otegui; Jesusa Echaurre y Portucho.

Defunciones-Francisco Beldarrain y Cortadi; Eusebia Garcia y Olaizola,

#### CULTÓS

#### En Santa Maria

La Pia Un'on de San Antonio de Padua, instaada canonicamente en esta Parroquia, dedica at Santo milagroso los cultos llamados de los «Trece Martes», empezando el día 16 del actual N viembre y concluyendo el 8 de Febrero, anterior à la festivi-dad de la Traslación de sus reliqui s, que los ficies

celebran el 15 del propio mes. al anochezer, después del Santo Rosario se lecrán de de el púlpito las plegarias propias de esta

devoción, para repririas el pueblo terminando con los gozos d 1 Sano, cantados á Capilla.

Los trece i s, respués de la función religiosa, se adorará la reliquia del Santo, y á 1 s siete y media de la mafiana se celebrará la misa á intención de los asociados, quienes podrán comulgar antes y

después de la misa. Observaciones maritimas de ayer Viento: Norte.

Estado de la mar: Llana, Horizmte: Nublado. Buques entrados: Un vapor español. Pasados à la vista: Dos vapores à Pasajes

Boletín meteorológico altura barométrica á las nueve mañana. » á las tres tarde . Máxima al soí » á la sombra. . . . . . . . . 18,8 Minima á la sombra . . . . . . . . . 10,5 » al reflector . . . . . . . . . 10,0 Dirección del viento . . . . . . . . . . . . N Velocidad media en kilómetros. . . . . . 230, Lluvia expresada en milimetros. . . . . »

# Telétono y Telégrato

De Cuba Telegrafía el corresponsal del Heraldo en la Habana dando nuevos detalles acerca de la explosión ocurrida en la línea férrea de Nue-

MADRID. 15: 11,50 noche.

vitas á Puerto Principe. Esta ocurrió el día 9 en ocasión de pasar un tren que conducta auxilios.

El día 21 del pasado hubo otra explosión en el fuerte de Puerto Principe al mismo tiempo que los rebeldes, emboscados en la manigus, hacían vivo fuego al que contestaron nuestras fuerzas, al mando del teniente Villar, consiquiendo rechazar al enemigo.

Los heridos fueron asistidos por el médico D. Cosme Arnáez.

# En favor de los damnificados

El cardenal Sancha ha enviado á Valencia 3.000 pesetas de su peculio particular; además, ha manifestado al alcalde que está dispuesto á vender su anillo pastoral y su cruz cardenalicia para con su producto acudir en socorro de los damnificados por la última inundación.

#### Los terrenos de Lluch

La dirección de lo Contencioso del ministerio de Hacienda está terminando el estudio sobre el mejor derecho á dichos bienes.

Se espera con mucha ansiedad el fallo de dicho tribunal.

#### Deciaraciones de Lee

El periódico La Lucha, de la Habana, publica una «interview» que ha celebrado uno de sus redactores con el cónsul Lee, que ha manifestado no haber recibido instrucciones especiales de su Gobierno, y protesta de las opiniones que le han atribuído recientemente algunos periódicos, pero ha confirmado que las palabras que le dijo Mac Kinley al despedirse fueron para desear la paz con España como espera que así lo conseguirá.

## El señor Castellenos

El exministro de Ultramar sefior Castellanos, ha hecho algunas declaraciones políticas. Ha manifestado que se encuentra siempre

al lado del señor Elduayen, en todo aquello que se relaciona con el partido conservador. El señor Castellanos ha añadido que con él son partidarios del señor Elduayen otros diez

exministros y muchos representantes en Cor-

#### tes del partido conservador. Socialistas y republicanos

Esta tarde han estado en la Presidencia

Los vómitos accedias, ardores inapetencia, pesades, gu de boca, bili-y doloras de estom go cintura y espalda, etc., desapa-recerá al figuiente dia de usar

